

donner quelques exemples, en mettant en regard les votes donnés au candidat dans chaque cas; ceux en faveur du candidat libéral en premier lieu: 46-0, 36-0, 40-2, 72-2, 21-0, 80-1, 59-0, 59-0, 58-1, 68-1, 4-1, 42-0, 62-1, 43-0, 33-0, 56-0. Dans 16 bureaux de vote, sur 188, 811 bulletins ont été déposés en faveur de M. Neely et 9 seulement pour son adversaire. Afin de démontrer qu'il s'agissait bien d'Allemands et d'étrangers, je vais donner le nom de quelques-uns des bureaux de votes: Mozart, Natika, Mueller, Ponnas, Carmel, Leafeld, Forner, Floreck, Galicia. "Inde Irae". C'est pour cela que l'honorable député de Saint-Jean (M. Pugsley) s'est laissé emporter; c'est pour cela que chaque fois qu'il est fait allusion à quelques crimes politiques mis au compte des grits, il sursaute et dit: Vous n'avez pas le droit de faire allusion à moi. L'honorable député perd la tête en même temps que la patience. "Inde Irae"; c'est parce qu'ils savent qu'ils vont perdre tous ces votes. Les noms des bureaux de votes et le nombre des votes qui correspondent dans Mackenzie sont: Clova, 47-2; Calder, 65-13, 126-8, 47-10, 30-5; Phein, 71-4, 35-3, 79-1, 52-3, 60-2; Insinger, 119-22; Shebo, 119-35; Tuffneil, 83-10; Drobot, 92-5; Gourality, 80-13; Janson, 73-16; Veregine, 105-12; Canora, 113-46; Buchanan, 156-39; Deniss, 73-8; 88-13, 75-3, 62-5, 51-6. Dans 24 bureaux de votes sur 86, le docteur Cash a reçu 1,881 votes et son adversaires, 234.

Le ministre de l'Intérieur, sous l'ancien ministère, avait l'habitude de circuler parmi ces gens, et bien qu'il les eût dénoncés comme des hommes si sauvages et si corrompus que, quant aux Galiciens, la seule chose qui pouvait être mises sans danger sous leurs yeux, c'est une chaudière chauffée au rouge; les temps changent, il est devenu ministre de l'Intérieur et s'est mis à circuler parmi ces gens et à dire: Ce sont des agneaux dans mes mains, et il faut les laisser tous voter. Venons maintenant à la division électorale de Saltcoats. Voici les chiffres correspondants dans cette division: 64-2, 57-8, 35-8, 43-4, 28-7, 52-4, 75-4, 65-6, 53-11, 43-5, 40-2, 40-9, 30-9, 113-36, 58-19, 49-8, 36-1. Dans 17 bureaux de votes sur 71, M. McNutt a reçu 781 votes et son adversaire 143.

Nos collègues savent de quelle façon ils ont remporté les élections dans cette région pendant des années, et la meilleure preuve de l'ignorance de ces électeurs, c'est que le résultat du scrutin dans ce bureau a été de 120 contre 0, sans un seul bulletin de gâté. Pourquoi? Parce qu'à cause de leur igno-

[M. W. H. Bennett.]

rance, le président a été obligé de marquer leur bulletin. Ceci est une preuve. Ces gens ont-ils été à la convention de Winnipeg? Je n'étais pas là, mais je vais dire une chose à l'honorable député, c'est que ceux qui étaient à la convention de Toronto ont regretté d'y avoir pris part.

Au sujet de la convention de Winnipeg, je constate que nos adversaires sont mal à l'aise depuis qu'elle y a eu lieu. Ces collègues parlent de l'existence d'un parti loyal, que leur parti est en faveur de la guerre, que le parti a fait tout ce qu'il a pu pour le pays avec l'approbation de son chef. Il y a deux ans qu'il essaye de faire en ce pays une campagne en prévision d'élection et seulement d'élection. Le 31 mars, après l'ajournement de la Chambre, deux des lieutenants du parti de la gauche opérèrent dans l'extrême Ouest; ils le parcoururent en faisant des discours enflammés pour convaincre leurs amis qu'il y avait pour eux une perspective de gagner l'élection prochaine. Il y a eu une assemblée à Edmonton. J'ai sous la main un extrait de ce grand journal qui circule dans les familles: le "Edmonton Bulletin", qui est la propriété de l'honorable député d'Edmonton (M. Oliver), un journal digne de confiance. Voici le compte rendu que ce journal donne de cette assemblée:

E. M. Macdonald a reçu une ovation. Son discours a été consacré à faire l'exposé des erreurs du Gouvernement fédéral; il a dit que celui-ci avait perdu la confiance du peuple à cause de sa conduite des affaires militaires et que par son extravagance, le gaspillage qu'il a fait des deniers publics et par l'appui qu'il a donné aux spéculateurs et aux fournisseurs de chaussures et de fusils défectueux qui ont mis en danger la vie de nos soldats au front, il n'était plus digne du respect des Canadiens.

L'hon. M. OLIVER: Voilà un journal digne de confiance.

M. BENNETT (Calgary): Voilà un journal digne de confiance. Vous imaginez-vous l'honorable député de Pictou (M. Macdonald) dénonçant le fusil Ross. L'honorable député d'Edmonton (M. Oliver) dit que c'est un journal digne de foi. Qu'on se représente l'honorable député de Pictou, discourant une heure durant, dans cette Chambre, pour prouver la supériorité du fusil Ross, mais, arrivé dans l'Ouest, dans l'Alberta, dénonçant cette arme comme étant l'instrument qui a servi au meurtre des soldats canadiens au front! Voyons la fin de cette mise en scène. Trêve à cette comédie.

M. EDWARDS: Monsieur l'Orateur, Je n'avais pas l'intention de prendre part à ce débat, ce soir, mais étant de bonne